

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan data yang telah dikemukakan disimpulkan bahwa komunikasi keagamaan Drs.H.Murjani Sani,M.Ag dikota Banjarmasin melalui beberapa bentuk yakni pertama bil lisan yang menggunakan media lisan dengan metode ceramah agama, pengajian rutin dengan berpedoman pada kitab yang dibacakan langsung dan dipadukan dengan ilmu pengetahuan yang beliau miliki juga melalui radio hingga mendapatkan undangan ke luar daerah untuk berceramah. Dalam menyampaikan ceramah menggunakan bahasa yang disesuaikan dengan lingkungan sekitar, nada suara yang khas ditambah tutur kata yang lemah lembut namun tetap berwibawa. Materi yang disampaikan bersumber pada Alquran dan Hadits juga ilmu pengetahuan yang dimiliki lalu dikembangkan agar mudah dipahami masyarakat. Pokok materi yang disampaikan mengenai tauhid, fikih, tasawuf, dan akhlak. Kitab yang biasa digunakan dalam pengajian yaitu kitab Sabilal Muhtadin karya Syekh Muhammad Arsyad Al Banjari yang dominan berisikan ilmu fikih, kitab ini berbahasa Arab-Melayu.

Kedua, bil khitabah yaitu dengan tulisan keagamaan yang beliau tulis di media cetak berupa koran berisikan mengenai hal-hal yang berkaitan tentang keagamaan yang sarat akan nasihat dan motivasi. Ketiga, bil hal yaitu dengan aktif di masyarakat dalam berbagai kegiatan salah satunya menjadi ketua Majelis Ulama Indonesia (MUI) kota Banjarmasin, Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) kota Banjarmasin hingga penasihat di rumah Tahfizh Al Haramain Banjarmasin.

B. Saran

1. Diharapkan pengajian dari Drs.H.Murjani Sani, M.Ag dapat lebih luas jangkauannya bahkan hingga diluar Kalimantan Selatan, sehingga banyak masyarakat mendapatkan nasihat dan motivasi dalam ceramah dan pengajian.
2. Semua pihak diharapkan mampu mengaplikasikan setiap isi materi yang disampaikan.
3. Khusus penelitian pada komunikasi keagamaan dalam bentuk tulisan, dapat diteruskan khususnya di media cetak berupa koran yang menjadi media dalam mensyiarkan agama.
4. Penelitian juga bisa dilanjutkan, apabila peneliti berikutnya hendak memfokuskan pada kegiatan Drs.H.Murjani Sani, M.Ag di Majelis Ulama Indonesia dan Badan Amil Zakat Nasional kota Banjarmasin.